
ÍÀØÀ ÃÀÇÅÒÀ
â ñîöèàëüíûõ ñåòÿõ

Законы февраля 
О том, что изменилось в жизни россиян, 
с вступлением в силу новых законов – 
в нашей постоянной рубрике

Статус: доступен
Депутат Анатолий Лисин 
в интервью «СЭ» – о первых месяцах 
своей работы в городской думе

Мы за ценою приглядим
«СЭ» выяснил «температуру» 
потребительских цен в торговых 
точках Нижневартовска

НАШ МОНИТОРИНГНАШ МОНИТОРИНГ ПРАВОПРАВО ВЛАСТЬВЛАСТЬ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ССамотлорамотлор        экспрессэкспресс
Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêèé åæåíåäåëüíèê

Èçäàåòñÿ ñ 7 ìàÿ 1993 ãîäà № 4/881 îò 10 ôåâðàëÿ 2017 ã.
С

www.vk.com/samotlorexpresswww.facebook.com/samotlorexpress

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
от населения по тел. 8 (3466) 49-13-17

ПРОГНОЗ   ПОГОДЫ   НА   ВЫХОДНЫЕ
                             11 ôåâðàëÿ, ñóááîòà                12 ôåâðàëÿ, âîñêðåñåíüå

òåìïåðàòóðà âîçäóõà 
íî÷üþ: -30°...-33°    äíåì: -27°...-31° òåìïåðàòóðà âîçäóõà 

íî÷üþ: -27°...-31°    äíåì: -25°...-29°
ветер: ЮЗ     2 м/с ветер: Ю      3 м/с
давление: 764 мм рт.ст. давление: 765 мм рт.ст.

К онкурс «Мой папа самый лучший» объявлен в Нижневартовске. Он пройдет 23 февраля. В прошлом году за-явки на участие в конкурсе подали бо-лее 700 семей.О граничительные мероприятия, введенные в связи с распростра-нением гриппа и ОРВИ, на этой неделе были сняты. По данным Роспотребнад-зора, число заболевших ОРВИ снизилось на 16,6%, всего зарегистрировано 3 446 случаев. У ровень безработицы в Югре в минувшем году составил 5,1%. В 2015 году этот показатель был 4,5%. Са-мый низкий уровень безработицы сре-ди регионов УрФО, по данным Росстата, на Ямале – 2%.В Югре на оснащение 124 пунктов сдачи ЕГЭ и ГИА, а также регио-нального центра обработки информа-ции выделят почти 7,5 млн рублей. В еличина прожиточного миниму-ма в Югре установлена в среднем на душу населения – 14 556 руб., для тру-доспособного населения – 15 175 руб.Ю гра получит 55 млн руб. из фе-дерального бюджета на раз-витие санавиации для повышения доступности медицинской помощи про-живающим в труднодоступных районах. В округе более 100 вертолетных площа-док, где может приземлиться борт сани-тарной авиации. В Нижневартовске после капре-монта не приняли в эксплуата-цию дом 5б на ул. 60 лет Октября. У соб-ственников и УК нашлись претензии. На их устранение подрядчику дали срок. В 2017 году в Нижневартовске планируют отремонтировать 111 домов.В конце февраля в Нижневартовске назовут лучших в сфере красоты и здоровья. Конкурс проводит городская ТПП. В 20 номинациях оценят медицин-ские центры, стоматологические клини-ки, салоны красоты и фитнес клубы. В связи с низкой температурой воздуха в Нижневартовске, ме-роприятия в рамках Всероссийской массовой лыжной гонки «Лыжня Рос-сии-2017», запланированные на 11 фев-раля, перенесены на 18 февраля, начало в 11 часов 45 минут.У же 14 по счету «Тотальный дик-тант» пройдет в России 8 апре-ля. В Нижневартовске в прошлом году на восьми площадках диктант написали 327 желающих проверить свою грамот-ность. Из них двое – на «отлично».
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Городскую среду меняем вместе
Концепцию благоустройства Нижневартовска представят в марте 

НАШ ОБЩИЙ ДОМ

Свыше ста идей и замечаний поступили за 
две недели сбора предложений от жителей 
Нижневартовска, которые лягут в основу Кон-
цепции по благоустройству города. Они каса-
ются создания пешеходных, игровых и парко-
вых зон, парковок и других городских мест. 

Сейчас поступившие предложения изучают 
сотрудники управления архитектуры и градо-

строительства. Наиболее интересные и пер-
спективные войдут в Концепцию, ее предста-
вят в конце марта.

Предложения по улучшению внешнего об-
лика города, созданию комфортной среды 
для проживания принимались через самые 
доступные средства коммуникаций – соци-
альные сети «ВКонтакте», «Одноклассники» и 
официальный сайт органов местного самоу-
правления. 
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В ДЕЛОВОЙ СРЕДЕ

8 февраля на площадке ТК «Самот-
лор» состоялась встреча гла-

вы Нижневартовска Василия Тихоно-
ва с главными редакторами городских 
средств массовой информации. Новый 
формат общения с первым лицом, полу-
чивший рабочее название «Деловая сре-
да», предложен журналистам управ-
лением по информационной политике 
мэрии. Василий Тихонов не только давал 
развернутые ответы на вопросы журна-
листов, но и сам интересовался их точ-
кой зрения, мнением аудитории СМИ по 
различным проблемам, призвал предста-
вителей «четвертой власти» активно 
содействовать обратной связи между 
руководством города и обществом.За два часа общения обсудили широ-кий круг вопросов: от строительства дорог, благоустройства и реформиро-вания ЖКХ до создания доступной сре-ды для инвалидов, решения пробле-мы нехватки врачей в поликлиниках и привлечения НКО для оказания соци-альных услуг.В ответах Василия Владимировича звучала информация, не представлен-ная ранее широко в публичном про-странстве. Например, глава города за-верил, что уже в 2017 году будут заклю-чены договоры на строительство пяти новых школ – в 9А мкр. и в новых жилых массивах за улицей Ханты-Мансийской. По графику идут работы по строитель-ству школы в 18 мкр. В этом году пла-нируют построить продолжение ули-цы Северной, которая выйдет к новым домам в 23 мкр. Откликаясь на поже-лание жителей модернизировать ав-тобусные остановки с учетом местных климатических условий, администра-ция приобретет два новых остановоч-ных комплекса в порядке эксперимен-та, для изучения отклика пассажиров об их пригодности для повсеместной эксплуатации. Сразу по нескольким направлениям идет взаимодействие с бизнесом: при-влечение инвестиций, обсуждение пе-редачи в управление объектов ЖКХ по договорам концессии, государственно-частное партнерство при строитель-стве социальных объектов и др. В диа-логе с предпринимателями чиновники заботятся и о здоровье подрастающего поколения – достигнуто соглашение, по которому бизнесмены, торгующие элек-тронными сигаретами и растворами к ним, возьмут на себя обязательства не продавать их несовершеннолетним. Журналисты активно интересова-лись кадровой политикой мэрии. Гла-ва Нижневартовска сообщил, что из-начально поставил подчиненным за-дачу: не увеличивать армию чиновни-ков, создание управления муниципаль-ного контроля и управления проектов должно пройти в рамках ранее утверж-денных штатов. При этом работе с ка-драми будет уделяться особое внима-ние – сотрудники администрации бу-дут повышать квалификацию, возмож-но создание кадрового резерва. Также к концу года мэр пообещал ввести поря-док, по которому любые должности му-ниципальной службы будут замещать-ся исключительно по конкурсу.По итогам «Деловой среды» принято решение сделать встречи Василия Ти-хонова и его заместителей с представи-телями СМИ регулярными. При этом го-стей и тематику общения с первым эше-лоном городской власти будут опреде-лять с участием журналистов.

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

А вода у нас хорошего качества... Аист принес 
ОБЩЕСТВОВ Нижневартовске в январе роди-лись 402 малыша: 221 мальчик и 181 девочка. Шесть семей осчастли-вились двойнями. Самые популярные имена: Артем, Иван, Дмитрий, Кирилл, Анна, Алиса, Виктория, Василиса. Дан-ные предоставлены нижневартовским перинатальным центром.
Следует жить!
НАШИ ЛЮДИО нкопсихолог из Нижневартовска Светлана Демиденко стала ла-уреатом первой в России премии «Бу-дем жить!» за вклад в борьбу с раком. Ее наградили 4 февраля в Москве на Все-российском благотворительном теле-визионном марафоне в поддержку онко-логических пациентов.Светлана Демиденко – первый онкоп-сихолог в Нижневартовском онкологи-ческом диспансере и пока единствен-ный специалист такого профиля во всей Югре. 

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТАВ ыездное заседание депутатско-го комитета по городскому хо-зяйству и строительству состоялось на этой неделе. Депутаты посетили стра-тегический городской объект – очист-ные сооружения «Горводоканала», и глубже вникли в работу предприятия, что должно помочь им в принятии по-следующих взвешенных и эффектив-ных решений. Депутаты убедились в том, что вода, поступающая сегодня в дома горожан, соответствует всем нормам и требованиям СанПИНа. Вода из реки Вах на станции очистки проходит процессы отстаивания, фильтрации, аэрации. Не так давно при фильтрации стали использовать мраморную крошку, что позволило улучшить по-казатели воды и повысить рH. В 2018 году здесь планируют полностью отказаться от использования хлора. Для этого потребуется реконструкция, на которую предполагается потратить как соб-ственные средства предприятия, так и из городского бюджета. Увеличение мощно-стей очистной станции – один из пунктов планов развития «Горводоканала». И во-прос финансирования еще предстоит обсуждать, как и вопрос передачи предприя-тия в концессию, требующий тщательного подхода. 
Выбери «счастливое время»
УСЛУГИУ правление записи актов граж-данского состояния администра-ции Нижневартовска проводит акцию «Счастливое время». С 10 февраля на Едином портале государственных и му-ниципальных услуг можно самостоя-тельно выбрать желаемые дату и время регистрации заключения брака. Также появится возможность не только подать заявление в электронном виде, но и 

оплатить государственную пошлину со скидкой 30%. Кстати, только для участ-ников акции на портале Госуслуг будет доступно время для регистрации заклю-чения брака с 15 до 16 часов. У будущих супружеских пар именно это время поль-зуется наибольшей популярностью.
АНОНС: интервью с начальником Управ-

ления записи актов гражданского состо-
яния администрации Нижневартовска 
Н.А. Богдановой читайте в следующем 
номере «СЭ». 

Возьмут 
под защиту

ЗАКОНС ледственное управление Югры готово помочь с восстановлени-ем трудовых прав жителей Югры, ра-ботавших вахтовым методом в других регионах России, в том числе в районах Крайнего Севера, Дальнего Востока и приравненных к ним местностях. Все, кому не выплатили зарплату, могут обратиться за помощью в след-ственные управления по телефонам или интернет-приемным, адреса которых можно найти на сайте http://sledcom.ru/, пишет портал nv86.ru. 

Штат укомплектован
ВОПРОС-ОТВЕТ- П очему на официальном сайте городской администрации нет фотографий заместителей гла-вы и всех недавно назначенных ру-ководителей структурных подраз-делений? – спрашивает жительница Нижневартовска Наталья Леонидова. Виктора Ивановича Меньшова инте-ресует другой вопрос: почему даже на фоне кадровых перестановок в город-ской администрации раздел «Вакан-сии» на официальном сайте местной власти не обновляется. Последняя да-та обновления там указана – 2 декабря 2016 года. - Неужели в администрации на самом деле нет вакантных должностей? – по-интересовался Виктор Иванович. Вопросы горожан мы адресовали пресс-службе администрации города. И нам ответили, что портфолио назначен-ных заместителей главы городской ад-министрации еще формируется. Фото-

графии появятся на официальном сайте органов местного самоуправления в конце февраля – начале марта. А насчет обновления раздела «Вакан-сии» прокомментировали: «Вакансии не обновляются, потому что их нет. Штат укомплектован».Мы промониторилии сайты других муниципальных образований Югры, где не так давно сменились главы и прошел процесс формирования команд. Выяс-нилось, что на официальных сайтах Ня-гани и Нефтеюганска разделы «Вакан-сии» также не обновляются по причине отсутствия вакантных должностей. Зато есть они на сайтах Сургута и Кога-лыма. Так, в Когалыме последнее обнов-ление от 16 января этого года, требует-ся специалист-эксперт отдела реализа-ции административной реформы управ-ления экономики. В Сургуте обновление датируется 31 января 2017 года, там две вакансии в отдел муниципального зака-за и договорной работы: главного специ-алиста и ведущего юрисконсульта.
Шанс погрузиться в классику
КУЛЬТУРАУ нижневартовцев 15 и 17 февра-ля будет отличная возможность насладиться классической музыкой. На концерты жителей города приглашает детская школа искусств № 1 в рамках празднования 50-летия учреждения. Так, 15 февраля в 18 часов начнется концерт фортепианного отдела ДШИ, во время которого прозвучат произведе-ния Д. Шостаковича, Э. Грига, Ф. Шопе-на, П. Чайковского и других. Мероприя-тие, вход на которое свободный, прово-дится в рамках проекта «Дети – детям», организованного в поддержку тяжело-больных детей совместно с региональ-ным благотворительным фондом помо-

щи детям «Лучик света».Концерт солистки Московской госу-дарственной академической филармо-нии, доцента кафедры скрипки Москов-ской государственной консерватории им. П.И. Чайковского, заслуженной артист-ки РФ Ариадны Анчевской состоится 17 февраля в 18 часов 30 минут. Со сцены в этот вечер прозвучат классические про-изведения Р. Вагнера, Р. Шумана, Ф. Шу-берта и других известных композиторов. Вход на это мероприятие платный. 

Весной – пой! 
ПОГОДАЖ ителей округа до конца недели ждут почти 40-градусные мо-розы, отмечает окружной центр метео-рологии. О потеплении синоптики пока не сообщают. Но, по данным портала gismeteo.ru, до минус 16 днем потепле-ет лишь с 13 февраля. А там недалеко и до Сретения (в переводе со старославян-ского – встреча). Этот день отмечают 15 февраля. По народным приметам, Сре-тенье является символом встречи зимы и весны. Считается, что после Сретения морозы идут на убыль. И все повторит-ся вновь, как на картине Васи Ложкина «Весна придет – пой!».  
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ПОПАЛИСЬ В рамках недели безопасности дорожного движения 4 и 5 фев-раля в округе прошла акция «Допинг-контроль», направленная на вы-явление водителей, управляющих транспортными средствами в состо-янии опьянения, и на снижение коли-чества дорожно-транспортных проис-шествий с их участиемЗа два дня пьяными за рулем попа-лись 53 жителя округа. 19 из них отка-зались от прохождения освидетель-ствования на состояние опьянения, девять – повторно управляли транс-портными средствами в состоянии опьянения.- Если вы стали очевидцем того, что водитель в нетрезвом состоянии со-бирается управлять или уже управ-ляет транспортным средством, прось-ба позвонить в дежурную часть Госав-тоинспекции по телефонам: 8 (3467) 398-702, 326-788. Возможно, ваш зво-нок спасет чью-то жизнь, – обращают-ся специалисты окружной Госавтоин-спекции ко всем жителям Югры.

НАШЛИ ПОД «КРЫШЕЙ»В Ульяновске арестовали тро-их организаторов ОПГ, создав-ших крупномасштабное производство фальсифицированной алкогольной продукции под маркой известных брендов элитных алкогольных на-питков. В рамках этого расследова-ния было предъявлено обвинение за-местителю начальника региональной полиции, который, по версии след-ствия, получал взятки в особо круп-ном размере за «крышевание» пре-ступного бизнеса.Следствие подозревает, что имен-но эти трое вместе с «группой граж-дан РФ, проживающих на территории разных регионов, в период с 2015 года по сентябрь 2016 года организовали в Ульяновске крупномасштабное про-изводство фальсифицированной ал-когольной продукции на двух функ-ционировавших на постоянной осно-ве заводах». Деятельность подполь-ных цехов была пресечена в сентябре 2016 года в ходе совместной операции ФСБ и полиции. Об этом пишет «Ком-мерсантЪ». Алкоголь подделывался под такие известные бренды как Hennessy, Jack Daniel`s, Finskaya Silver и т.д. В цехах было обнаружено более 150 тысяч бу-тылок, подготовленных под розлив, рулоны поддельных акцизных марок, более 81 тысячи бутылок фальсифи-ката, подготовленного к транспорти-ровке, более 100 тысяч литров спир-тосодержащей жидкости. Было задер-жано несколько фур с готовой продук-цией и сырьем для суррогата. За «крышевание» нелегального биз-неса сотрудник полиции получил в об-щей сложности взяток на сумму более 12 млн рублей. Однако своей вины он не признает, заявив, что «это оговор».Имена, должности или какие-либо другие данные арестованных членов ОПГ пока не разглашают. Обвинение им еще не предъявлено. 
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Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стои-
мости продуктов питания в торговых точках г. Нижневартовска на 6-7 февраля 2017 года 

Состав корзины Рынок «Сибир-
ский балаган» 

Рынок 
в 7 мкр. 

Рынок 
«Центральный» «Магнит» «Монетка» «Карусель» Универсам 

«Центральный» 
Хлеб пшеничный  — 26 26 25 26.90 24.99 30
Хлеб «Дарницкий» — 28 28 28 28.90 27 29
Молоко 3,2% жирн., в пакете,
руб. за 1 л 54 62 65 54  55 57 61

Кефир 1% жирн., в пакете, 
руб. за 1 л 53 94 62  62 69.90 65 68

Сметана, стакан весом 400 гр 63 78 63 109 59.90 75 82
Творог обезжиренный, весовой, 
руб. за 400 гр 111 138 115 134  109 129 137

Масло сливочное весовое, фасо-
ванное, руб. за пачку весом 180 г 110 120 130 87  55.50 144 114

Масло подсолнечное нерафи-
нированное, руб. за бутылку 
емкостью 1 л

135 90 115 62.70 59.90 57 91

Яйцо куриное, руб. за десяток 60-65 78 70  51.90 52.90 59.90 71
Куры, руб. за 1 кг  165 175 130 178 119.90 131 166
Сахар-песок, руб. за 1 кг 56 65 54 53.90 — 56.50
Чай черный байховый, 
руб. за пачку 200 гр 160 185 150 81.50 161 99.90 93

Мука пшеничная, руб. за 1 кг 40 44 47 30.50 44.90 — 42
Макаронные изделия, 
руб. за 500 гр 35 53 45 28 29.90 13.99 40.50

Рис, руб. за 1 кг 79 95 60 38.70 47.50 93 82
Пшено, руб. за 1 кг 44 35 30 — 22.90 21 43
Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 1 кг 95 70 80 60.50 49.90 94 77

Картофель, руб. за 1 кг 20 25 20 15.90 24.90 19.90 23
Капуста свежая, руб. за 1 кг 25 25 25 14.70 21.90 — 21
Лук репчатый, руб. за 1кг 24 30 25 19.90 26.90 19.30 25
Морковь, руб. за 1 кг 28-30 35 35 19.90 34.90 19.90 31
Яблоки, руб. за 1 кг От 65 110 50 62.90 84.90 57.90 95
Колбаса вареная «Докторская», 
руб. за 1 кг 325 331 330 310.90 218.90 318.90 358

Сельдь соленая,
руб. за 1 кг 250 250 250 169 р. за 

жест. банку 119 — 288

КСТАТИ. В Югре зафиксирован самый большой рост потребительских цен среди регионов УрФО по итогам декабря 2016 го-да. Они подскочили на 8,5%, подсчитали в Свердловскстате. В Свердловской области потребительские цены выросли на 5,8%, в Курганской – на 5,6%, в Тюменской области и на Ямале – на 5,1%, в Челябинской – на 4,9%. В России инфляция в декабре 2016 года составила 5,4%. В январе 2017-го рост цен в годовом выражении замедлился до 5%. 
Таможня «добро» не дала 
ПО ПРАВИЛАМП очти тонну фруктов (абрикосов, черешни, яблок и пр.) в про-шлом году пытались провезти через Ханты-Мансийскую таможню без фитосанитарных сертификатов страны отправле-ния товара из Узбекистана, Таджикистана, Азербайджана. А еще: сухофруктов – более 455 кг, риса – более 200 кг, мяса – около 140 кг, дыни – более 100 кг, фасоли и орехов – более 80 кг. Также ввози-лись томаты, огурцы, саженцы, семена травы гармалы, рыба, мед, молочная продукция и зелень.Привозя с собой овощи и фрукты, граждане надеются порадо-вать себя и своих близких, но из-за несоблюдения установленного порядка ввоза на территорию Евразийского экономического сою-за сельскохозяйственной продукции, в итоге получают штраф за нарушение таможенных правил и остаются без «подарков», кото-рые изымаются Россельхознадзором и уничтожаются, говорится в сообщении. По данным фактам Ханты-Мансийской таможней в 2016 году возбуждены 303 дела об административных правонарушениях. Наложена административная ответственность в виде штрафов на общую сумму 361 500 рублей.

Пенсия подросла 
ИНДЕКСАЦИЯС 1 февраля пенсии неработающих пенсионеров Югры увеличились на 5,4%. Индексация коснулась более 272 тысяч жителей округа. Повышение произошло, исхо-дя из инфляции в 5,4%. Добавим, что средний размер пен-сии по старости для неработающих пенсионеров в Югре по сравнению с 2016 годом вырос на 992 рубля.
Все в сеть! 
ТЕХНОЛОГИИП отребление интернет-трафика в Югре за 2016 год выросло почти на 30% и составило более 192 млн Гб. Благодаря активному строительству оптических ли-ний (350 км), за прошлый год Ростелеком обеспечил досту-пом к Всемирной паутине более 440 тысяч семей округа.
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Законы февраля 
С начала февраля в силу вступил ряд законов, указов 
и постановлений. О том как изменится жизнь россиян 
читайте в нашей публикации. 

По публикациям СМИ

Повышение пенсийС 1 февраля увеличены все виды пенсий: по старости, по утере кормильца, по инвалид-ности, неработающим пенси-онерам и так далее. Прибавку получили более 31 млн чело-век. Пенсии проиндексированы на 5,4%, то есть на размер ин-фляции 2016 года. Также на 4,1 рубля увеличится и стоимость одного пенсионного балла (ин-дивидуального коэффициен-та). С 1 февраля его цена будет зафиксирована на уровне 78,28 рубля. Об этом говорится в По-становлении Правительства от 19 января 2017 года № 35.Кроме того, 1 февраля увели-чены все социальные выплаты в России. Это касается, напри-мер, пособий инвалидам, вы-плат ветеранам войн. А также единовременных пособий при рождении детей, ежемесячных пособий по уходу за ребенком до полутора лет, единовремен-ных пособий женщинам, встав-шим на учет в ранние сроки бе-ременности. Их проиндексиро-вали с коэффициентом 1,054 по сравнению с суммами 2016 года.А вот размер материнского капитала останется прежним – 453,026 тысячи рублей. Его не будут индексировать до 2020 года.
Получать будет прощеМФЦ начнут выдавать права водителям с 1 февраля 2017 г.В России в ближайшее вре-мя начинает действовать упро-щенная система получения и обмена водительских удо-стоверений: за новыми права-

ми можно будет отправлять-ся не только в подразделения ГИБДД, но и в многофункцио-нальные центры услуг (МФЦ).Такая норма вводится в дей-ствие с 1 февраля 2017 года. Чтобы обменять права (исте-чение срока действия, утрата, порча, намерение получить но-вое удостоверение досрочно) достаточно будет предъявить в МФЦ свое прежнее удостове-рение, паспорт и медицинскую справку, которая дает разреше-ние на управление автомоби-лем, пишут «Новые известия».Как следует из сообщения, опубликованного на портале проектов нормативных право-вых актов, в МФЦ можно полу-чить водительское удостове-рение на очередной десятилет-ний срок, а также международ-ные водительские права. 
Переходим 
на онлайн-чекиТорговля начинает переход на новую контрольно-кассовую технику. Она будет передавать в налоговую инспекцию дан-ные о каждой операции в режи-ме реального времени. С 1 фев-раля уже не будут регистри-ровать и перерегистрировать технику, которая не может пе-редавать кассовые чеки и блан-ки в электронной форме.А при новых машинах вся вы-ручка будет как на ладони. И уже не удастся подкручивать данные кассового аппарата в свою пользу. Как это отразит-ся на покупателях? Они смо-гут получать электронные че-ки, говорят эксперты, а их не-возможно потерять или забыть в магазине. И если дома вы об-наружите брак в купленном то-варе, то легче будет отстаивать свои права потребителя.

Как отмечают в налоговой службе, для предпринимате-лей, работающих на ЕНВД и применяющих патентную си-стему, новый порядок будет применяться только с 1 июля 2018 года.В автономном режиме, то есть без передачи онлайн-дан-ных в налоговую, смогут рабо-тать предприниматели, осу-ществляющие свою деятель-ность в населенных пунктах, численность которых состав-ляет менее 10 тысяч человек. Такие критерии определи-ла Минкомсвязь. Однако пере-чень территорий, отдаленных от сетей связи, должен быть утвержден еще и на региональ-ном уровне.
Госзакупки с поправкамиС 1 февраля вступают в си-лу сразу несколько поправок в порядок и правила контракт-ной системы закупок. Напри-мер, при закупках лекарств в реестр таких контрактов необ-ходимо включить не только на-звание препарата и номер его регистрационного удостовере-ния, но и данные производите-ля и дозировку. Также есть новации в отно-шении закупок инновационной продукции. Они касаются мало-го и среднего бизнеса.
Дальневосточный гектар 
доступен всем Будет запущен третий этап реализации закона о бесплат-ной земле.С 1 февраля 2017 года стар-тует третий этап реализации федерального закона о дальне-восточном гектаре: теперь по-лучить земельные участки на 

Дальнем Востоке смогут все граждане Российской Федера-ции, независимо от места жи-тельства.Как отметили в департамен-те земельных и имуществен-ных отношений, земля будет предоставляться в безвозмезд-ное пользование сроком на пять лет.Ее можно использовать под жилое строительство, фермер-ское хозяйство или предприни-мательскую деятельность. По-сле этого землю можно будет оформить в аренду либо полу-чить в собственность, сообщи-ли в ведомстве.Напомним, закон о гектаре вступил в силу 1 июня 2016 го-да и на первом этапе дал право только жителям Дальнего Вос-тока выбрать участок в пилот-ном муниципальном образова-нии своего субъекта, примор-цам – в Ханкайском районе. Ре-ализация второго этапа нача-лась 1 октября 2016 года: жи-тели края смогли получать зе-мельные участки на всей тер-ритории Приморья.На конец года заявления о выделении участков в безвоз-мездное пользование подали 

7 734 человека, сейчас на рас-смотрении находятся более двух тысяч заявок. Наиболь-шее количество заявлений на территории края поступило в Надеждинский, Шкотовский, Хасанский районы, это связано с их географическим располо-жением на морском побережье и близостью к Владивостоку.Подать заявление на уча-стие можно в уполномочен-ный орган в бумажном виде или в онлайн-режиме на пор-тале НаДальнийВосток.РФ. Вы-брать дальневосточный гек-тар также можно с помощью со-трудников многофункциональ-ных центров «Мои документы» (МФЦ). Обязательным услови-ем при получении гектара яв-ляется наличие учетной запи-си на Едином портале госуслуг. Незарегистрированным посе-тителям сотрудники МФЦ по-могут создать личный кабинет.Сейчас в Приморье 2,8 мил-лиона гектаров, которые могут участвовать в реализации за-кона. По мнению губернатора Приморья Владимира Миклу-шевского, революционный за-кон станет огромным импуль-сом к развитию территории.

ПРИВАТИЗАЦИЯ СТАНЕТ ПЛАТНОЙ

У россиян осталось совсем мало времени, чтобы оформить свои квартиры и дома в собственность бесплатно. По-следней датой заключения договора о бесплатной приватиза-ции жилья является 28 февраля 2017 года. Об этом говорится в Федеральном законе от 29 февраля 2016 г. N 33-ФЗ «О внесении изменения в статью 2 Федерального закона «О введении в дей-ствие Жилищного кодекса РФ».Но тех, кто занимается приватизацией земли, закон не коснется. Документ распространяется на квартиры, жилые дома и комнаты. Напомним, что для оформления жилья в соб-ственность потребуется семь рабочих дней. Так что спешите.

Купюры украсят Севастополь и Дальний ВостокЦ ентральный банк России утвердил символы, которые будут размещены на новых банкнотах номиналом 200 и 2 000 рублей. На банкноте номина-лом 200 рублей будут размещены символы Севастопо-ля – изображение памятника затопленным кораблям и вид на Херсонес Таврический, а на банкноте номина-лом 2 000 рублей появятся знаменитые места Дальне-го Востока – мост на остров Русский во Владивостоке и космодром Восточный в Амурской области. Решение было принято советом директоров Банка России. Для определения городов (регионов), которые бу-

дут представлены на новых банкнотах, в июне-октябре 2016 года проводился общероссийский конкурс в не-сколько этапов. На первом был составлен список из 5 тысяч номинантов, но только 76 символов смогли пре-одолеть порог в 5 тысяч голосов и пройти дальше. На следующем этапе было проведено социологическое ис-следование, по итогам которого определили 10 фина-листов. На последнем этапе определили двух победи-телей, которыми стали Дальний Восток и Севастополь. Новые купюры должны появиться в обращении в те-чение 2017 года.

Я не трус, но я боюсь… 

Р ейтинг страхов россиян выясняли социологи. Из опросов ВЦИОМ следует, что международ-ных конфликтов и повышения цен мы боимся больше всего. Рейтинг индекса страхов, который измеряется в пунктах и может колебаться в пределах от минус 100 до 100, составили на основе ответов. Чем выше значе-ние индекса, тем более вероятным кажется россиянам наступление проблемы.Показатель, демонстрирующий уровень опасений россиян относительно международной напряженно-сти, составил 14 пунктов. Показатель подорожания то-варов и обесценивания сбережений снизился до мини-мального значения в 2016 году – 10 пунктов.Страхи снижения доходов в связи с сокращением зарплаты, задержками равен минус 18 пунктам. Ин-декс страхов потери работы в последние полгода не демонстрировал значимой динамики, а в декабре со-ставил минус 29 пунктов. Семейные конфликты и про-блемы по-прежнему занимают последнюю строчку в рейтинге страхов: соответствующий показатель ин-декса составил минус 50 пунктов.Опрос проводился 24-25 декабря 2016 года среди 1 600 человек в 130 населенных пунктах РФ.

Отмывание денег
ЦБ РФ пока не знает, как заблокировать новую схемуП о предварительной инфор-мации, использование но-вой схемы отмывания денег позво-лило вывести из страны 16 млрд рублей в 2016 году. «Коммерсантъ» со ссылкой на источники в банков-ской сфере пишет, что речь идет о модификации «молдавской» схе-мы. Деньги отмываются с помощью судебных решений. Привлекаются судебные приставы.Суть схем проста: резидент и не-резидент договариваются о взы-

скании долга через суд или при по-мощи мирового соглашения. Истец – нерезидент. В таких случаях суд соглашается на взыскание долга и выдает исполнительный лист. Не-резидент идет к приставам, кото-рые списывают со счета резидента средства и перечисляют их нерези-денту на счет в иностранном банке.В Банке России сказали, что зна-ют о существовании такой схемы. Отмечается, что на данную схему в 2016 году пришлось 10% от всех со-

мнительных операций с деньгами.В 2010-2013 годах существова-ла «молдавская» схема вывода де-нег. В Молдавии создавалась фик-тивная задолженность. Погасить ее должна была российская компания.Суд в стране выносил решение о взыскании долга. Тогда из РФ было выведено за счет реализации схемы $20 млрд. Новый вариант «молдав-ской» схемы делает ее неуязвимой, потому что в процедуре появилось мощное звено – судебные приставы.
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Статус: доступен
Депутат Думы г. Нижневартовска Анатолий Лисин рассказал о первых месяцах работы 
в представительном органе

На выборах в городскую думу 18 сентября прошлого года од-
ним из округов, где было крайне сложно прогнозировать ре-
зультат, был избирательный округ № 22. В напряженной борьбе 
с участием сразу шести кандидатов победу одержал Анатолий 
ЛИСИН – коренной вартовчанин, директор муниципального ав-
тономного учреждения «Молодежный центр». О своих первых 
шагах на депутатском поприще, о том, как жителям вместе с 
властью благоустроить Нижневартовск, и как правильно об-
щаться с избирателями в XXI веке, Анатолий Владимирович 
рассказал корреспонденту «СЭ».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей Бондарев

- Анатолий Владимирович, Вы  один 
из тех депутатов, кто вошли в состав 
городской думы впервые. Как чув-
ствуете себя в новом статусе?- Чувствую себя вполне уверенно и комфортно по нескольким вполне по-нятным причинам. Во-первых, почти со всеми коллегами, депутатами ново-го созыва я был знаком и раньше, до вы-боров. Со многими, так или иначе взаи-модействовал, равно как и с чиновника-ми администрации города. То есть, тот круг общения, который возник в свя-зи с получением депутатских полномо-чий, для меня не нов. Во-вторых, мне по-нятна депутатская деятельность, бла-годаря тому, что я активно занимался общественной работой на протяжении последних лет пятнадцати. Студенче-ский актив, работа в молодежных про-ектах, создание «Молодежного центра» и руководство этим учреждением, уча-стие в деятельности местного отделе-ния «Единой России» – все это стало хо-рошим багажом для понимания, что и как нужно делать, получив депутатский мандат. Я всегда старался менять мир вокруг к лучшему. И депутатская рабо-та – новый, более высокий уровень для того, чтобы этим заниматься более эф-фективно.
Время новых решений

- Ваша избирательная кампания 
прошла под лозунгом «Время новых 
решений». Можете расшифровать эту 
формулу? В каких новых решениях 
нуждается муниципалитет, и каковы 
перспективы их принятия? - Сейчас многое меняется в стране, в регионе, в городе. Например, взят курс на передачу некоммерческим органи-зациям части бюджетного финансиро-вания для выполнения работ по предо-ставлению социальных услуг населе-нию. Считаю данное направление очень верным. Принятые в этом векторе реше-ния будут действительно новыми, они соответствуют духу времени, помогая включать в решение задач, стоящих пе-ред обществом и государством, обще-ственную инициативу. Если люди сами этим хотят заниматься, то необходимо создать для этого условия. Тут огром-ное поле работы – услуги по дополни-тельному образованию, физкультура и спорт, социальные услуги для инвали-дов и многое другое.Примером «новых решений», на мой взгляд, может служить и кадровая по-литика нового главы города. Потреб-ность в обновлении кадров админи-страции существовала объективно, об этом часто говорили люди во время предвыборных встреч.Новые решения в части государствен-ного управления и в деятельности мест-ных органов власти выражаются в при-менении принципов стратегического 

планирования, проектной работы для концептуального понимания, куда мы движемся, и какие этапы должны прой-ти для достижения поставленных це-лей. Сейчас этим активно занимаются и власти региона, и наши органы местно-го самоуправления – новый состав ду-мы и новая команда главы города. Опре-делять первоочередные задачи, этапы их решения, аккумулировать ресурсы, фиксировать критерии оценки – это со-временные управленческие подходы, внедрение которых, безусловно, даст результат. В декабре мы приняли на ду-ме перспективную комплексную про-грамму развития коммунальной инфра-структуры, подготовленную специали-стами администрации и ресурсоснаб-жающих предприятий. Сейчас на стадии утверждения концепция благоустрой-ства. Мне нравится, что сейчас команда городского управления ставит четкие цели и выделяет приоритеты, причем, опираясь на запросы жителей города.
- Говоря о команде в городском 

управлении, Вы имеете в виду адми-
нистрацию и окружение главы?- Не только администрацию, но и ду-му. Я считаю, что у нас эффективная, единая команда исполнительной и представительной власти сложилась. Это не значит, что мы не спорим, не за-даем друг другу вопросов. Но мы долж-ны работать на результат, и работать вместе, для этого есть все необходимые условия.
Благоустройство 
в интересах каждого

- Вы уже упомянули концепцию бла-
гоустройства города. Какие принци-
пы, на Ваш взгляд, должны быть по-
ложены в основу этой концепции, на 
что стоит обратить особое внимание?- У Нижневартовска есть свои особен-ности городской среды. У нас есть ста-рые микрорайоны – наследство гра-достроительной политики советского времени, есть жилые массивы, постро-енные по новым нормам и правилам, ко-торые в последние 15-20 лет также пре-терпевали некоторые, порой, значи-тельные изменения. Поэтому и пробле-мы в части благоустройства в разных частях города разные. Мой избиратель-ный округ № 22, в который входят тер-ритории 14 микрорайона, 19 и 20 ми-крорайонов – яркий пример сочетания разной проблематики. В части старой застройки остро стоят вопросы прора-ботки новых схем зонирования вну-три микрорайонов – расширение проез-дов, перепланировка размещения объ-ектов, более рациональное использова-ние придомовых территорий, выделе-ние дополнительных мест для парко-вок, обновление оборудования детских площадок, установка дополнительно-го освещения. В новых микрорайонах все значительно лучше с парковками и детскими площадками, но не хвата-ет, например, спортивных снарядов для молодежи, нормальных асфальтирован-

ных тротуаров. Везде нужно продумы-вать навигацию внутри микрорайонов, рассматривая их как целостную систе-му. Цели совершенно понятны – улуч-шение городской среды для повышения качества жизни людей. Нужно обновить наш город, но на основе общественного консенсуса. А для этого надо больше со-ветоваться с людьми, четко понимать их запросы. Это одна из важнейших за-дач депутата представительного органа местного самоуправления.
- До 30 января каждому депутату го-

родской думы было предложено вый-
ти со своими предложениями в части 
благоустройства территории свое-
го избирательного округа. С какими 
предложениями выступили Вы? И об-
ращались ли за советом к жителям?- Мной подготовлены и направлены в думу подробные предложения по бла-гоустройству территории избиратель-ного округа № 22. Список из 16 пунктов конкретных мер, которые касаются поч-ти каждого жилого дома. Этот документ подготовлен на основе встреч с жителя-ми, председателями советов домов, ру-ководством управляющих компаний. Кроме того, все, о чем я написал, я уви-дел воочию, что называется, протопав ногами каждый объект. А прежде чем вносить тот или иной пункт, я получал информацию о принципиальной воз-можности его реализации. Конечно, по-следнее слово тут должны сказать спе-циалисты управления архитектуры, надзорных органов, профессионалы, способные планировать любые изме-нения на четкой научной основе, но мы должны им подсказать, на что обратить внимание. Например, чиновник может не знать, в каких местах в микрорайоне весной скапливается вода. Какой уча-сток дороги наиболее опасен и где воз-можны ДТП из-за отсутствия пешеход-ных переходов. Тут люди всегда луч-ше знают. И я намерен добиваться вне-сения наших предложений в городские программы благоустройства. Для это-го я попросил включить меня в состав рабочей группы, которая и будет зани-маться подготовкой концепции. 
Всегда на связи

- Расскажите о своей работе с изби-
рателями. Вы ведете личный прием 
граждан?- Время и место для личного приема определено, как у каждого депутата. Но скажу честно, пока никто в этом форма-

те ко мне не обращался. При этом встре-чи и общение с жителями идут постоян-но. Просто, чтобы со мной поговорить, что-то обсудить, не обязательно запи-сываться на прием. Я доступен для лю-бого жителя города в социальных сетях, регулярно общаюсь по телефону с акти-вистами, с которыми мы встречались еще в период избирательной кампании, наконец, сверяю свои действия с мнени-ем избирателей на встречах. 
- То есть, уже после выборов Вы про-

должаете встречи в трудовых кол-
лективах?- Не совсем так. Агитация закончи-лась, теперь нужно работать. И встре-чи должны быть полезными. Поэтому, например, 19 ноября прошлого года со-стоялась встреча с председателями со-ветов многоквартирных домов в управ-ляющей компании «МЖК-Ладья». Обще-ние было очень полезным, особенно в части формирования тех самых предло-жений по благоустройству, о которых я уже говорил. Есть и личные обращения, но не в сте-нах официальных кабинетов. Один из избирателей, проживающий, кстати, не на моем округе, направил подробные предложения по усовершенствованию городской транспортной схемы. Все изу-чил сам и передал для изучения специа-листам администрации города. Еще од-но обращение касалось обустройства закрытых остановочных комплексов на автобусных остановках. Такой опыт есть в других северных городах, и ду-маю, он достоин изучения.На мой взгляд, современная система обратной связи между депутатом и его избирателями предполагает правиль-ный выбор арсенала средств для такой связи. То, что востребовано людьми, ка-кой канал лучше работает, то и нужно использовать. Хочет человек общаться в социальных сетях – пожалуйста. Об-ращается через мессенджер – депутат должен ответить. Приглашает в гости – собираемся и едем. Нужно просто всег-да быть доступным, всегда – на связи. Главное, реально откликаться и, если необходимо, помогать человеку решить его проблемы, а не накручивать фор-мальную статистику личных приемов.
Не лоббировать, а содействовать

- Помогает ли депутатский мандат 
решать вопросы по Вашему основно-
му месту работы? Удается лоббиро-
вать в думе интересы молодого поко-
ления нижневартовцев?- Я категорически против слова «лоб-бировать». Нужно быть не лоббистом интересов какой-то отдельной группы людей или какого-то учреждения, а эф-фективно представлять интересы сво-их избирателей, думая при этом о го-роде в целом. И я разделяю професси-ональную деятельность и депутатскую работу. Конечно, ряд вопросов в сфере молодежной политики, в работе «Мо-лодежного центра» требует своего ре-шения. Например, нужно модернизи-ровать подростковые клубы, которые выполняют важную функцию по соци-ализации подростков. У меня есть своя позиция по этому вопросу, но ее нужно обсуждать со специалистами управле-ния по социальной и молодежной поли-тике. Я готов на основании своего опы-та, знаний выражать свою точку зре-ния по любым вопросам, включая мо-лодежную повестку. Но, повторюсь, за-дача депутата мыслить более масштаб-но, рассматривать любую проблему, любое предложение комплексно, взве-шивая все «за» и «против». Именно это-го, в первую очередь, ждут наши изби-ратели. 
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Пользуемся банковской картой правильно 
В каких случаях банк обязан компенсировать потери клиента по банковским картам

За 11 месяцев 2016 года специалистами Тюменского отделения 
Банка России были подготовлены ответы и даны разъяснения по 
1 298 обращениям граждан, это на 60% больше, чем в прошлом 
году. Каждое десятое обращение было связано с вопросами обслу-
живания банковских карт. О том, как обезопасить себя от мошенни-
чества и вернуть ошибочно списанные с карты деньги, рассказывает 
ведущий юрисконсульт юридического отдела Тюменского отделе-
ния «Уральского ГУ Банка России» Алексей ЕЗОВ.

- Алексей Александрович, расска-
жите, что делать, если с банковской 
карты списали деньги, и обязан ли 
банк вернуть их?- Для того чтобы максимально сни-зить возможные риски при соверше-нии операций с использованием бан-ковской карты, в том числе через сеть Интернет, необходимо соблюдать опре-деленные рекомендации. Иногда граж-дане не соблюдают элементарных пра-вил и верят мошенникам. Для посто-янного контроля за состоянием ваше-го счета, необходимо подключить услу-гу SMS-оповещения. Если с вашей кар-ты, тем не менее, произошло списание средств, следует незамедлительно об-ратиться в банк и заблокировать кар-ту. Также необходимо не позднее следу-ющего дня направить в банк заявление о несогласии с проведенными опера-циями по счету. Ваше заявление долж-но быть рассмотрено в течение 30 дней. Статья 9 Федерального закона «О наци-ональной платежной системе» обязы-вает банк информировать клиента о со-вершении каждой операции с исполь-зованием банковской карты путем на-правления клиенту уведомления в со-ответствии с договором. По закону банк обязан вернуть клиенту незаконно спи-санные деньги в следующих случаях:

- во-первых, банк проинформировал клиента о совершенной операции, а кли-ент направил уведомление о несогласии с проведенной операцией не позднее следующего дня и не нарушил порядок использования электронного средства платежа – правила безопасного исполь-зования банковской каты;- во-вторых, банк не уведомил клиен-та о совершенной операции.
- Как вернуть денежные средства, в 

случае если они ошибочно переведе-
ны отправителем на счет иного лица?- Все вопросы по использованию пла-тежной карты, рассмотрению спорных ситуаций следует решать с кредитной организацией, с которой заключен дого-вор. Если вы ошибочно перевели деньги, то вам необходимо сразу же обратиться в банк с заявлением и приложением под-тверждающих документов. Если кли-ент, которому ошибочно перевели день-ги, соглашается на их возврат, то он про-изводит операцию возврата. Если кли-ент не согласен, то вы вправе обратить-ся в суд. Необходимо помнить, что в со-ответствии с Гражданским кодексом РФ лицо, которое без законных оснований получило денежные средства за счет другого лица, обязано возвратить их по-терпевшему. На сумму неосновательно-го денежного обогащения подлежат на-

числению проценты за пользование чу-жими средствами с того времени, когда приобретатель узнал о неосновательно-сти получения денежных средств.При предъявлении иска в суд платель-щик вправе заявить ходатайство о том, чтобы суд запросил в кредитной орга-низации, клиентом которой он явля-ется, информацию, подтверждающую факт осуществления перевода денеж-ных средств на счет третьего лица, а также информацию о владельце счета, на который ошибочно были переведе-ны денежные средства. Возврат денеж-ных средств, ошибочно переведенных на карту другого лица, процесс очень слож-ный, поэтому будьте внимательны при совершении операций.
- Какие действия должен предпри-

нять должник, если взыскание обра-
щено на денежные средства, которые 
причитаются ребенку в качестве по-
собий, поступают в распоряжение ро-
дителей и расходуются ими на содер-
жание и образование ребенка?- Семейным кодексом РФ предусмо-

трено, что суммы, причитающиеся ре-бенку в качестве алиментов, пенсий, по-собий, поступают в распоряжение роди-телей или лиц, их заменяющих, и расхо-дуются ими на содержание, воспитание и образование ребенка. Для получения социальных пособий может открывать-ся счет в кредитной организации, в том числе счет, предназначенный для совер-шения операций с использованием бан-ковских карт. В статье 101 Федерально-го закона «Об исполнительном произ-водстве» перечислены виды доходов, на которые не может быть обращено взы-скание. К ним относятся пособия граж-данам, имеющим детей, выплачиваемые за счет средств федерального бюджета, государственных внебюджетных фон-дов, бюджетов субъектов РФ и местных бюджетов. Таким образом, для недопу-щения списания указанных денежных средств должнику необходимо незамед-лительно представить в кредитную ор-ганизацию либо в службу судебных при-ставов документы, подтверждающие со-циальный характер поступлений.
Полис ОСАГО: теперь в электронном виде
С 1 января 2017 года все 

страховые компании, име-
ющие лицензию на заключение 
договоров ОСАГО, обязаны за-
ключать договор ОСАГО в элек-
тронном виде. Онлайн-продажи 
позволят существенно повы-
сить доступность услуги ОСА-
ГО и улучшить ситуацию в про-
блемных регионах.
Новые правилаС 1 января 2017 года все стра-ховые компании, которые име-ют лицензию на заключение договоров ОСАГО, обязаны за-ключать договор ОСАГО в элек-тронном виде на всей террито-рии РФ. Соответствующие из-менения в закон об ОСАГО были приняты по инициативе Банка России. Добровольно электрон-ные продажи полисов ОСАГО осуществлялись страховщика-ми с 1 июля 2015 года, за этот период было продано несколь-ко сотен тысяч электронных полисов. Онлайн-продажи по-зволят повысить доступность услуги ОСАГО и поднять сервис страховщиков на качествен-но новый уровень финансово-го рынка.
Процедура покупкиКупить полис можно на сайте страховой компании в интер-нете, при этом доступ к сай-ту страховой организации мо-жет осуществляться через сайт Российского союза автостра-ховщиков. Любые другие спо-собы приобретения электрон-ного полиса – через агентов и 

других посредников – незакон-ны. Проверить, есть ли у ком-пании действующая лицензия, можно на официальном сайте Банка России www.cbr.ru или на сайте Российского союза ав-тостраховщиков (РСА) www.autoins.ru. Необходимо отметить, что приобрести электронный полис ОСАГО теперь смогут водители-новички, сведения о которых не содержатся в еди-ной информационной базе. Кроме того, купить электрон-ную страховку можно будет и на новый автомобиль.Процедура покупки элек-тронного полиса достаточно простая, для нее потребуют-ся те же самые документы, что и для приобретения полиса в офисе, – паспорт, водительское удостоверение, ПТС и диагно-стическая карта (для автомо-билей старше трех лет).Для оформления электрон-ного полиса ОСАГО необходимо пройти регистрацию на сайте страховой компании и полу-чить от нее идентификаторы для доступа в личный кабинет 

– логин и пароль.  Для покупки полиса ОСАГО после авторизации на офици-альном сайте страховщика не-обходимо заполнить заявление в электронной форме.
Стоимость и способы опла-

ты полисаСтоимость как бумажно-го, так и электронного поли-са ОСАГО рассчитывает од-на и та же информационная система страховщика, поэто-му нет разницы, приобретает-ся он в офисе, у агента или че-рез интернет. Размер страхо-вой премии по ОСАГО склады-вается из величины базового страхового тарифа с учетом ко-эффициентов. Размер базовых страховых тарифов, а также применяемых при расчете сто-имости полиса ОСАГО коэффи-циентов утвержден Указанием Банка России. Так, размер ба-зового страхового тарифа для транспортных средств катего-рии «B», используемых физи-ческими лицами, составляет от 3 432 до 4 118 рублей. Его кон-кретное значение в установ-ленных границах определяет-ся страховой организацией са-мостоятельно для каждого ре-гиона и типа транспортного средства. Для расчета стоимо-сти полиса ОСАГО можно вос-пользоваться калькулятором ОСАГО, размещенным на офи-циальном сайте Российского союза автостраховщиков www.
autoins.ru в разделе «ОСАГО / 

Расчет стоимости ОСАГО».Страховая компания обяза-на предоставить возможность оплаты электронного полиса ОСАГО банковской картой на своем официальном сайте. До-полнительно страховщиком могут быть предложены иные способы оплаты.  
Нужен ли бумажный ва-

риант?Автовладелец также по же-ланию может получить полис ОСАГО на бланке строгой от-четности в офисе страховой компании или по почте, при этом необходимо будет опла-тить услуги почтовой достав-ки. Бумажный полис на при-вычном бланке строгой отчет-ности и полис в электронном виде абсолютно равнозначны с точки зрения законодатель-ства.Автовладельцу, заключив-шему договор ОСАГО онлайн, необходимо распечатать бланк полиса и возить с собой для предъявления сотрудникам полиции при необходимости.
Удобство для автовладель-

цевРеализация данной меры по-зволит автовладельцам сэко-номить время в очередях, из-бежать необоснованного отка-за страховых организаций от заключения договора ОСАГО и навязывания дополнительных услуг. Возможность застрахо-вать свою гражданскую ответ-ственность, не выходя из до-

ма, особенно важна для граж-дан, проживающих в отдален-ных населенных пунктах, где нет офисов страховых органи-заций.
Банк России контролирует 

ситуациюБанк России постоянно сле-дит за ситуацией с продажей электронных полисов, контро-лирует, как страховщики со-блюдают установленные тре-бования. Все жалобы потре-бителей, поступающие в Банк России, в обязательном поряд-ке рассматриваются. Если стра-ховые компании не выполня-ют закон в части продаж поли-сов ОСАГО в электронном виде, то Банк России применяет меры надзорного реагирования. При возникновении вопросов с заключением договора ОСАГО в электронном виде, вы може-те направить письменное об-ращение в Службу по защите прав потребителей и обеспече-нию доступности финансовых услуг в Уральском федераль-ном округе по адресу: 620144, 
г. Екатеринбург, ул. Циол-
ковского, 18; по электрон-ной почте: fps@cbr.ru; или за-полнить электронную фор-му в интернет-приемной Бан-ка России: www.cbr.ru. К обра-щению приложите скриншот экрана мобильного устройства или персонального компьюте-ра с фиксацией даты и времени обращения к сайту страховой компании.

Материалы предоставлены экономическим сектором РКЦ-Нижневартовск
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АНЕКДОТЫНалоговый инспектор всегда придет к вам на выручку. ***Туристка рассматривает ожерелье на шее туземца:- А из чего оно сделано?- Из зубов крокодила, мадам, – отвечает ту-земец.- Подозреваю, – говорит та покровитель-ственно, - что для вас это такая же ценность, как жемчуг для нас.- Ну что Вы, мадам, – возражает туземец, – устрицу-то любой дурак может открыть!***В бюро знакомств обращается старичок. Служащая:- Кого бы вы хотели выбрать?- Девушка, 20-30 лет, блондинка, рост – 175, талия – 60, бюст – четвертый номер, обеспе-ченная: квартира, машина, дача.- Вы миллионер?- Нет.- Простите, но тогда только полная дура может согласиться выйти за Вас, имея такие данные!Старичок, вздыхая:- Хорошо, пусть будет дура!***- Помогите, тут человеку плохо! Среди вас есть врач?! - Я – веган.- Врача, срочно! - Я – веган. - Мужчина, да все поняли уже, отойдите!***Свидетели Иеговы в шоке: к ним в двери начали звонить юнаты с вопросами: «Вы не хотели бы поговорить о науке?», «От-крыто ли ваше сердце для квантовой физи-ки?», «Вы знакомы с учением Исаака Ньюто-на, принявшего удар яблоком за невежество наше?». ***- А ты можешь ориентироваться по звез-дам?- Конечно.- Научи!- Это очень просто: где звезды – там небо.

Японский кроссворд «Йо-хо-хо и бутылка рома!»
Как решать 
японские кроссворды?Японский кроссворд – это голово-ломка, в которой, в отличие от обыч-ных кроссвордов, зашифрованы не слова, а изображения. Разгадать япон-ский кроссворд – значит, восстано-вить изображение, зашифрованное с помощью цифр. Научиться разгадывать японские кроссворды несложно. Для этого до-статочно усвоить алгоритм решения. Поле японского кроссворда расчер-чено горизонтальными и вертикаль-ными линиями разной толщины. Са-мые толстые линии отделяют поле для картинки от цифр. Более тонкими линиями поле делится на группы по 5 клеток (как по горизонтали, так и по вертикали) исключительно для удоб-ства подсчета. Само изображение в японском кроссворде формируется путем закра-шивания отдельных клеток в черный цвет. Не закрашенная клетка при этом считается белой. В процессе решения необходимо восстановить картинку по имеющимся цифрам.

Таким образом, цифры в сетке япон-ского кроссворда слева и сверху озна-чают количество заштрихованных клеток, идущих подряд, без пропу-сков, по горизонтали и вертикали со-ответственно. Каждая отдельная циф-ра обозначает отдельную группу. На-пример, набор чисел 7, 1 и 2 в сетке японского кроссворда означает, что в этом ряду есть три группы: первая – из семи, вторая – из одной, третья – из двух черных клеток. Причем между группами должна быть как минимум одна не закрашенная клетка. Пустые клетки могут быть и по краям рядов. При решении японского кроссворда необходимо определить размещение этих групп клеток.Начинать разгадывание японского кроссворда рекомендуется с нахожде-ния горизонтальных линий или вер-тикальных столбцов, где можно сде-лать какой-либо вывод о том, какие клетки закрашены, а какие не закра-шены. Эти логические выводы можно отображать специальными пометка-ми, которые помогут получить новые зацепки для разгадывания.
Ответ – в следующем номере «СЭ».
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ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
• ПРОДАЕТСЯ кирпичный 1-эт. дом в 
п. Червишево в 25 км от Тюмени (16 со-
ток, колодец, 2 септика). Этап строи-
тельства: отделка помещений, подводка 
коммуникаций. Цена 2 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий. 
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. по ул. Мель-
никайте в г. Тюмени в р-не ТЦ «Порт», 
рынок Тюменский (68,3 кв. м, кухня – 9,8 
кв. м, 2 эт. 5-эт. панельного дома). Соб-
ственник. Цена 2 млн 700 тыс. руб., торг.  
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий.

• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в г. Чапа-
евске Самарской обл. (2 эт. 4-эт. кир-
пичного дома, общ. площадь 43 кв. м, 
капитальный ремонт). Цена 1 млн 250 
тыс. руб. Тел. 8-912-089-32-36.

• ПРОДАЕТСЯ дача по Мегионской до-
роге (7 соток), не затапливается. Тел. 
8-919-538-52-35.
• ПРОДАЕТСЯ гладильный аппарат «Ка-
линка». Цена договорная. Тел.: 45-50-56, 
8-912-930-41-54.
• ПРОДАЕТСЯ кушетка массажная «Се-
рагем». Тел. 45-10-44, после 17.00.

ПРОДАЮТСЯ МЕЙН-КУНЫ – 
САМЫЕ БОЛЬШИЕ ДОМАШНИЕ КОШКИ 
Не агрессивны, прекрасно ладят 
с детьми и другими жвотными. 

НЕ МЕТЯТ, МЕБЕЛЬ НЕ ПОРТЯТ! 
Едят не много (как обычные кошки). 
Привиты, с документами. 

ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242.ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru

Всегда готовы!М инистерство связи и массовых коммуникаций Российской Фе-дерации сообщает, что в рейтинге 2016 года «Индекс готовности к сетевому об-ществу» Всемирного экономического форума Россия заняла 41 место в мире из 139. Оценка каждой страны проводит-ся по ряду критериев: «Политическая и регулирующая среда», «Бизнес- и ин-новационная среда», «Инфраструкту-ра и цифровой контент», «Доступность» и т.д. Каждый критерий включает в се-бя множество отдельных показателей. По уровню доступности услуг широко-полосного доступа в интернет Россия находится на десятом месте, на один пункт опережая США, которые заняли одиннадцатое.Компания «Данцер» с гордостью мо-жет сказать, что вносит свой посиль-ный вклад в развитие сетевого обще-ства на территории России, а именно в Нижневартовске, Стрежевом и Лангепа-се. «Данцер» не только покрывает сво-ей сетью большую часть каждого горо-да, обеспечивая жителям доступ к каче-ственному высокоскоростному интер-нету и телевидению, но и предоставля-ет бесплатное пользование Всемирной паутиной школам, социальным учреж-дениям, а также гостям популярных об-щественных мест:
Нижневартовск: Дворец искусств, Комсомольское озеро, Парк Победы, пл. Нефтяников; 

Лангепас: развлекательный парк «Бегемотик»;
Стрежевой: пл. Победы, проспект Не-фтяников.Услуги компании «Данцер» доступны действительно каждому. Тарифы ком-пании разработаны с учетом разного достатка и варьируются от 250 до 1 000 руб. за месяц пользования. (Получить более подробную информацию мож-но на сайте dantser.ru или по телефону 

291-009.Россия входит в рейтинг «Индекс го-товности к сетевому обществу» с 2012 года. За пять лет наша страна продви-нулась на 15 позиций – с 56 места на 41. Компания «Данцер» гордится таким прогрессом общего уровня готовности России и тоже продолжает развиваться!

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.


